
17

УДК 327; 351

РОССИЙСКО-КИТАЙСКИЕ ПРИГРАНИЧНЫЕ СВЯЗИ 
В КОНТЕКСТЕ БЕЗОПАСНОСТИ ЕВРАЗИИ

RUSSIAN-CHINESE CROSS-BORDER RELATIONS 
IN THE CONTEXT OF EURASIAN SECURITY

Гамерман Евгений Вячеславович, 
кандидат исторических наук, старший научный сотрудник 
Института комплексного анализа региональных проблем 
Дальневосточного отделения Российской академии наук,  

Российская Федерация, г. Биробиджан

Evgeny Gamerman, 
Candidate of Historical Sciences, Senior Researcher at the 

Institute for Integrated Analysis of Regional Problems at the Far 
Eastern Branch of the Russian Academy of Sciences,  

Russian Federation, Birobidzhan

В последние годы российско-китайское сотрудничество значи-
тельно укрепилось, приобрело свойства обоюдовыгодной направлен-
ности и ориентации на достижение долгосрочных целей. В его основу 
положены принципы стратегического партнерства и взаимной выго-
ды. Основные направления взаимодействия между странами касают-
ся экономической сферы, транспортных связей, охраны природных 
ресурсов. Отдельной областью, охваченной особым вниманием рос-
сийского и китайского политического руководства, является совмест-
ное обеспечение безопасности: контроль на границах, борьба с транс-
национальной преступностью, терроризмом и  наркоторговлей. Вме-
сте с тем российско-китайские приграничные связи играют ключевую 
роль в поддержании стабильности не только на смежной территории, 
но и в рамках всей Евразии. Во многом их укрепление происходит за 
счет интенсивного развития диалоговых форм сотрудничества, нара-
щивания практик по национально-культурному обмену, успешной ре-
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ализации договоренностей о  мирном сосуществовании, досилового 
урегулирования возникающих противоречий. 
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In recent years, Russian-Chinese cooperation has significantly 
strengthened, acquired the properties of a mutually beneficial orientation 
and orientation towards achieving long-term goals. The main areas of 
cooperation between the countries relate to the economic sphere, transport 
links, and the protection of natural resources. A separate area covered by the 
special attention of the Russian and Chinese political leadership is the joint 
provision of security: border control, the fight against transnational crime, 
terrorism and drug trafficking. At the same time, Russian-Chinese border 
relations play a key role in maintaining stability not only in the adjacent 
territory, but also throughout Eurasia. In many ways, their strengthening is 
due to the intensive development of dialogical forms of cooperation, the 
building up of practices for national and cultural exchange, the successful 
implementation of agreements on peaceful coexistence, and the pre-forceful 
settlement of emerging contradictions.
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